COMMUNIQUÉ DE PRESSE | 02.10.2024

FR | EN

LA COMMISSION RETARDE LA MISE EN OEUVRE DE LA LÉGISLATION CONTRE LA DÉFORESTATION

DÉFORESTATION

La Commission européenne a proposé aujourd'hui de reporter d'un an l'application du règlement visant à lutter contre la déforestation. Ce règlement crucial vise à réduire les risques de déforestation et de dégradation des forêts associés aux produits commercialisés dans l'UE. Les entreprises y sont soumises à un devoir de vigilance garantissant que leurs produits circulant sur le marché européen ne proviennent pas de zones où les forêts ont été dégradées ou entièrement défrichées pour en permettre la production.

Déclaration de Marie TOUSSAINT, Vice-Présidente du groupe Verts-ALE :

« C'était l'un des textes clés et des plus consensuels du Pacte vert ! Il est aujourd'hui en danger. Ursula Von Der Leyen propose de rouvrir l'examen du règlement européen visant à lutter contre la déforestation importée pour reporter d'un an sa mise en œuvre.

Une prise de risque inconsidérée eût égard à la menace croissante des droites européennes de vider totalement ce texte de sa substance. Il s'agit d'une atteinte importante aux droits des producteurs et populations qui attendent ce texte depuis longtemps, et aux forêts du monde qui ne cessent de se consumer. »

Déclaration de Saskia BRICMONT, membre de la commission du commerce international :

« Ce report est injustifiable. Après des mois de tergiversation sur la publication des règles de mise en oeuvre de la législation, Ursula von der Leyen, choisit de céder aux lobbies au détriment du Pacte vert. Par la même occasion, elle revient sur son engagement à ne pas détricoter les législations adoptées sous le précédent mandat afin de lutter contre le dérèglement climatique.

Cette proposition est d'autant plus grave que le continent latino-américain a connu la plus grande destruction de forêts de ces dernières années et intervient dans un contexte où les négociations sur l'accord de libre-échange entre UE et Mercosur semblent sur le point d'aboutir. La déforestation est un des risques majeurs de l'accord UE-Mercosur.

Ce report ne peut mener à un affaiblissement de la loi ni avoir un effet boule de neige sur d'autres législations climatiques que le groupe conservateur PPE, auquel appartient Ursula von der Leyen, s'évertue à vouloir reporter pour tuer le Pacte vert. »

*Pour rappel l'Union européenne est responsable, à travers sa consommation, de 16% de la déforestation dans le monde et est encore aujourd'hui, alors que l'Amazonie continue de brûler, la première importatrice de déforestation dans le monde.

DÉPUTÉ(E)S RESPONSABLES



SASKIA BRICMONT Député-e



MARIE TOUSSAINT Vice-Président-e

PERSONNE DE CONTACT



GUENDALINA DE SARIO Conseillère Presse et Media (langues française, italienne et espagnole)